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Objekt: Kaminfliese; floraler Dekor

Museum: KreisMuseum Zons
Schloßstr. 1
41541 Dormagen
02133/53020
kreismuseum-zons@rhein-kreis-
neuss.de

Sammlung: Fliesen des Jugendstils

Inventarnummer: F 846

Beschreibung
Die Oberfläche dieser Kaminfliese ist unglasiert, die matt schwarze Farbe ist diejenige des
ganzen Scherbens. Der Dekor ist als Flachrelief ausgeführt.
Die Fliese zeigt einen floralen Dekor, für den möglicherweise eine Lilienart als Vorbild
genommen wurde. Charakteristisch für dieses Stück ist die Aneignung des Motivs: die
länglichen Laubblätter sind zu geschwungenen Bändern stilisiert; ähnlich erscheinen auch
die Blütenblätter als ein Bündel von S-Schwüngen. Damit reflektiert der Entwurf die
Flammen des Kaminfeuers.

Zu den wichtigen Herstellern von feuerfesten Kaminfliesen (und anderer Fliesen für starke
Belastungen) gehörte die 1842 gegründete Fabrik von Louis Escoyez in Tertre, Belgien.
In dieser Kategorie von Fliesen findet man kaum Jugendstil-Dekore. Nur Louis Escoyez hatte
einen floralen Dekor im Art Nouveau -Stil für Kaminfliesen in seinem Angebot.
("In the catalogues of the firms that produced fireproof fireplace tiles, floor quarries and tiles
for other forms of heavy use, there are hardly any Art Nouveau motifs to be found. Only
Louis Escoyez of Tertre had just one design in a floral Art Nouveau style for fireplace tiles
on offer.")
Mario Baeck: The Flourishing of Belgian Ornamental Tiles & Tile Panels in the Art Nouveau
Period. https://www.academia.edu/3768750/
The_Flourishing_of_Belgian_Ornamental_Tiles_and_Tile_Panels_in_the_Art_Nouveau_Period
Eingesehen am 19.08.2019.

Grunddaten

Material/Technik: Keramik / Flachrelief; Kaminfliese; Farbe:
matt Schwarz

Maße: 147 x 145 x 19 mm

https://rheinland.museum-digital.de/object/2498


Ereignisse

Hergestellt wann 1905
wer Usines Louis Escoyez
wo Tertre

Schlagworte
• Florales Motiv
• Jugendstil
• Kachel (Keramik)
• Kaminfliese
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